

HISTORIQUE DE L'ESEM

Début du XX^{ième} s.	- Création des Écoles de Plein Air (Mornant pour le Rhône).
1948	✓ 1^{er} instituteur nommé dans un hôpital en France. René FLUCHAIRE est nommé à l'hôpital Jules Courmont, Lyon-Sud, dans le service du Pr JEUNE.
1950	✓ 2^{ème} poste à Lyon-Sud, Mme JOSSERAND.
1951	✓ 1^{ère} institutrice au Centre Livet, Lyon-Nord, Mme BUBORG, dans le service du Pr STAGNARA.
1957	✓ 2^{nde} poste d'instituteur au Centre Livet, Mme DESBOIS.
1959	- Les Hospices Civils de Lyon construisent des locaux scolaires provisoires dans le parc du Centre Livet. ✓ 3^{ème} institutrice à Lyon-Sud, Mme BECKER.
1960	✓ 3^{ème} poste d'instituteur au Centre Livet, Mme TERRACHER.
1963	- Circulaire incitant les écoles ordinaires à accueillir les enfants ayant des troubles de la santé.
1964	- Protocole d'accord entre l'Éducation Nationale et les H.C.L. (Pr. GILLY, KOHLER et DAUDET). ✓ Création de l'école du Centre Livet (4 postes) ; ✓ Création de l'école du Centre Hospitalier Lyon-Sud (3 postes).
1971	✓ 4^{ème} poste d'instituteur à Lyon-Sud, Mme TARRARE.
1974	- Création d'un collège au Centre Livet. (Pr. STAGNARA, MICHEL, BERTHOYE et BERTRAND).
1975	- Les lois d'intégration « oublient » les enfants malades.
1980	✓ 1^{ère} scolarisation à domicile d'un élève d'école primaire.
1983	✓ Création d'un poste d'instituteur à l'Hôpital Debrousse, Lyon 05 (Hématologie).
1984	✓ Création d'un poste d'instituteur à l'Hôpital de Villefranche sur Saône ; ✓ Le service de l'Escalè intègre un instituteur ; - Création de la Cité Scolaire Élie Vignal (Caluire).
1985	✓ Création d'un poste d'instituteur à l'Hôpital Edouard Herriot (pédiatrie et dialyse).
1988	✓ Création de l'École Spécialisée des Enfants Malades (ESEM) qui regroupe les 8 postes de l'époque, Directeur d'Établissement : Guy ROUSSIN.
1989	- Loi Jospin qui reconnaît le droit à la scolarité pour les enfants malades.
1990	✓ Création d'un poste d'instituteur au Centre Léon Bérard (oncologie).
1991	- Circulaire pour l'organisation de la scolarité dans les structures médicales.
1992	✓ Création d'un poste d'instituteur à l'Hôpital Neurologique (Neurochirurgie) ; ✓ Convention avec l'Hôpital St Luc – St Joseph (service des grands brûlés).
1996	✓ 1^{er} instituteur à l'Hôpital Cardiologique.
1997	✓ 1^{er} instituteur au CMCR des Massues (Rééducation pédiatrique).
1998	- Colloque « Du bilan neuropsychologique aux démarches pédagogiques » avec le Dr Carole BERARD ; - Colloque « L'enfant, l'adolescent malade à l'hôpital » avec le Dr Nicole PASQUIER, Ministre ; - Circulaire de création des SAPAD ;
1999	- Circulaire pour l'accueil des enfants malades dans les écoles ordinaires (les PAI) ; ✓ Création d'un poste d'instituteur à la Maisonnée ; ✓ Convention avec la Clinique de l'Union (Vaulx en Velin).
2002	✓ Création d'un poste d'instituteur à H.E.H. (Chirurgie).

2004	- Création du CAPA-SH.
2008	<ul style="list-style-type: none"> - Fermeture de l'hôpital Debrousse ; - Ouverture de l'Institut d'Hématologie et d'Oncologie Pédiatrique (IHOP) regroupant l'oncologie pédiatrique du Centre Léon Bérard et l'hématologie pédiatrique de l'Hôpital Debrousse ; - Ouverture de l'Hôpital Femme Mère Enfant (HFME) regroupant tous les services pédiatriques des HCL. L'Escale déménage sur le site du Groupement Hospitalier Est (HFME, Neuro, Cardio) ; - Il n'y a plus de pédiatrie à l'Hôpital Lyon-Sud, ni à l'Hôpital de la Croix-Rousse – Centre livet, ni à l'Hôpital Edouard Herriot. ✓ Il y a 17 postes de Professeurs d'École à l'ESEM.
2009	✓ Manifestation des « 60 ans d'école aux Hospices Civils de Lyon ».
2013	✓ Il y a 15.5 postes de Professeurs d'École à l'ESEM.